

# EL GRAN MUNDO DEPORTIVO

Los «unionalistas» jugaban á partir de ese momento como querían; hasta hubo alguno, buen jugador, que se permitió hacer «jugadas» «aliggrandas... Arranco San Sebastián muy bien, pero no se puede rematar la jugada, porque ningún delantero estaba en su puesto. Sin embargo, luego venzo otro magnífico pase de Portu á Oia Eñaga, éste á Silverio, que «shoota» tremendamente, pero que rechaza el portero francés.

—Atasó Eñaga, siempre, siguiendo la misma línea, esto es, rapidez y cohesión; la pelota sale á «ornar» y se convierte en el «gato» para el Real Unión, de Irún.

El Real Unión puede ya considerarse campeón de Guipúzcoa. Ganó el partido del domingo muy bien ganado y no le hizo falta la ayuda que le quiso prestar el árbitro Ibarra en algún momento. El equipo irundés se bastó por sí solo para vencer y se bastó porque era un equipo en el que todos jugaban sin destacarse ninguno. Fueron dominados, pero vencieron. Los doministas dominaron y no les sirvió para nada, y no somos nosotros, precisamente, quienes menos lo sentan.

Muchísima gente. El campo de Atocha estaba completamente lleno. Jamás habíamos visto tanta gente reunida en aquel lugar. Todo era por la expectación que había despertado el encuentro. La actitud del público fue todo lo correcta que se puede pedir cuando se reúnen tantos centenares de personas; es verdad que hubo frases, grescas, algún puñetazo y alguna patada; pero no hizo necesaria la intervención de la caballería ni de la Cruz Roja. Y no se puede pedir más.

Nosotros estamos en Ibarra. ¡Buen día!

## PEDESTRISMO

EN EL «CROSS» DE LA REAL SOCIEDAD VENGE EL «GIMNASTICO»  
MIGUEL PEÑA

Este domingo tuvo la fiesta deportiva celebrada el domingo por la mañana. Verdad es que el éxito corresponde más al hermoso tiempo que disfrutamos, aunque sin ser, que a la misma fiesta; pero ésta sirvió de pretexto a la gente para salir a las afueras á oxigenarse.

Desde la cuesta de Atocha hasta Loyola, toda la carretera estaba llena de curiosos, y tanta era la gente congregate que los vehículos apenas podían atravesar la muralla humana. Gracias al buen servicio prestado por la guardia municipal rural, los corredores, automóviles y bicicletas, pasaron bien por entre apretadas filas de aficionados ó curiosos curiosos. Hacía algún caserío de la parte del cementerio de Pollo, por donde habían de pasar los corredores, marchó buen número de aficionados. Era punto estratégico y había sí...  
En el kilómetro 1 de la carretera de Atocha dió la salida á los 24 corredores que se habían presentado, al presidente de la F. A. G., don Ignacio Ibarra. Rápido avanzó José Andía, llevando tren fatigoso. Nosotros buscamos posiciones en Atocha y por allí vimos pasar á los dos peloteros que formaban los corredores. Marchaban Andía y pisándole los talones, en la misma línea, Muguertza y Peña. Y á poca distancia seguían Ulecia, Macazaga y otros, seguidos por el segundo pelotero.

Por las afueras de Loyola pasaron Andía, Peña, que había conseguido despegarse un poco de Muguertza, éste, el pegado de Ulecia y Macazaga, quien siguió con paso firme, sin apresuramientos. Llegaron a Ghomihenea y fueron pasando Muguertza, y luego Andía, los cuales, en un esfuerzo mal estudiado por las consecuencias que luego tuvo, se adelantaron á Peña. Los tres «ases» formaban entonces el pelotón de cabeza y luego se-

guifales otro, no á gran distancia, formado por Macazaga, Ulecia y Juanito Tellería.

Al remontar el repecho, muy duro por cierto, para subir al caserío Igola, Peña fué quien realizó el esfuerzo y dejó rezagados á los dos corredores que en la carretera de Loyola le habían pasado. Duro era el esfuerzo, pero Peña supo aprovecharse y sacar fuerzas de donde podía para tomar ventaja sobre sus contrarios. Por el caserío Igola fueron pasando Peña, Muguertza, éste casi pegado al primero, Andía, Macazaga, Sarasola, Juanito Tellería y Ulecia. Este último corredor, que había comenzado muy bien la prueba, se agotó y vió perder puestos. Macazaga, con su paso reposado, le venció y pueda decirse que éste realizó su mejor carrera.

La llegada á la meta, que se había instalado en el campo de balcapié de la Real Sociedad, era esperada por bastante público; pero más, mucho más, se había situado en las cercanías del campo, por donde habían de pasar los corredores.

El primero en llegar fué Miguel Peña. No realizó una carrera descansada, pero logró vencer y con una notable ventaja á su fuerte contrincante Muguertza. Al entrar Peña fué saludado con grandes aplausos. Luego llegaron Muguertza y, con una diferencia de unos veintiocho metros, Andía.

Á la llegada vimos mucha gente en los cascos. Sobre todo, hubo dos corredores, de los modestos, que entablaron una verdadera lucha a diez metros de la meta, y con tanto afán tomaron la lucha que fueron muy apañados.

Durante el trayecto, el corredor tolosano Erostache tuvo que retirarse. Fue la única retirada que se registró en toda la prueba.

Terminada la carrera, el Jurado procedió á la clasificación, que dió el siguiente resultado:

- Primero. Miguel Peña, de la Gimnástica de Ulla, que invirtió en el recorrido, 27 minutos y 26 segundos.
- Segundo. Juan Muguertza, del Sportivo Tolosa-Gharama, 27-36-2/5.
- Tercero. José Andía, del Club Atlético Recursionista, 27-54.
- Cuarto. Modesto Macazaga, del C. D. Fortuna, 27-57-2/5.
- Quinto. Eusebio Sarasola, del C. D. Sarako, 28-42-1/5.
- Sexto. Serafin Ulecia, del C. D. Fortuna, 28-28-4/5.
- Séptimo. Juan Tellería, del C. D. Fortuna.
- Octavo. José Erostache, del C. D. Fortuna.
- Noveno. Pedro Aramburru, de la Real Sociedad.
- Décimo. Francisco Martínez, del Club Atlético Recursionista.
- 11. Felipe Gastón, del Avión E. U.
- 12. Bernardo Tellería, del C. D. Fortuna.
- 13. Hilario Pérez, independiente.
- 14. Juan Gandarillas, del C. D. Sarako.
- 15. Eñix Ibañez, del Atlético E.
- 16. Clemente Martínez, de la R. S.
- 17. Alberto Orotegui, del C. D. F.
- 18. Santiago Rodríguez, del C. D. S.
- 19. Isidoro Zabala, del C. D. F.

- 20. Antonio Sorrondegui, del L. G.
- 21. Santiago Horca, del C. D. S.
- 22. Santiago M. Ticio, del Atlético E.
- 23. Adrián Berniolles, del C. D. S.

Hecha la suma de puntos para la clasificación social, por equipos de tres colores, quedó establecida en la siguiente forma:

- Primero. Club Deportivo Fortuna, 17 puntos.
- Segundo. Club Atlético Recursionista, 28 puntos.
- Tercero. Club Deportivo Sarako, 37.

El reparto de premios a los vencedores se verificará el próximo jueves en el lugar que se avisará oportunamente.

## El «sport» vasco

# Partido benéfico en Rentería

Como esperábamos, los partidos benéficos organizados por nuestro distinguido amigo el popular ex alcalde de Rentería don Cosme Echeverría, a favor de los enfermos variolosos de la citada villa, han sido acogidos con simpatía por los aficionados al hermoso deporte vasco. Así lo demuestra la numerosa concurrencia que presenció el domingo el primer partido benéfico.

De San Sebastián, Irún, Tolosa y de los pueblos próximos á Rentería, acudieron infinidad de aficionados, ocupando todas las localidades del frontón, que presentó aspecto realmente imponente.

La combinación estaba concertada entre Arísti y Errezabal, colorados, contra Aduriz y Campos mayor, azules, pero fué ligeramente modificada por indisposición de Errezabal, al que se sustituyó el notable y simpático zaguero Tacolo.

Los veteranos y afamados pelotaris Gurrucaga, Gamborera y Echeveste actuaron de jueces, desempeñando su delicada misión con la competencia y el acierto que es de suponer.

Comenzó la lucha dominando la pareja colorada hasta el tanto nueve, en el que fueron alcanzados por sus rivales, mediante un brioso esfuerzo.

Nuevamente se igualaron los contendientes en el tanto 13, obligando á los catríficos á variar de criterio.

Cuando el marcador señalaba 15 tantos á los rojos, por 13 los azules, Tacolo se retiró de la cancha cansado.

El distinguido médico don Juan Pena reconoció á Tacolo, á quien se le había dislocado un dedo del pie, quedando imposibilitado para continuar jugando.

Se suspendió el partido, pagándose las apuestas á un prorrateo de 5 por 100.

Casualmente se encontraba en el frontón el excelente romanista y querido amigo nuestro Sasain, á quien se le propuso si quería jugar, á lo que el tolosano accedió gustoso.

Se concertó la siguiente combinación: Aduriz y Campos mayor, colorados, contra Arísti y Sasain, azules.

Al iniciarse la pelea los catríficos eligieron por favoritos á los colorados, por quienes ofrecieron el dinero con momento elevado.

El partido fué interesantísimo y muy complicado para los aficionados, que tuvieron que hacer «la mar» de combinaciones para salvar el dinero, muy comprometido en algunas ocasiones.

La pareja azul salió por delante adquiriendo una ventaja considerable, que no-

tuvo la primera clasificación de los «sabios».

Una lesión y desesperada actuación de la pareja colorada, dió lugar al primer empate en el tanto 20. Aduriz y Campos continuaron desplegando todas sus energías y á pesar de la estúpida estelera que hacían sus contrincantes, consiguieron derrotarlos, dejándolos en 24 tantos para los 30 á los que se había concertado el encuentro.

Los cuatro pelotaris jugaron colosalmente, escuchando grandes y merecidas ovaciones.

El excelente zaguero Sasain, que hasta bastante tiempo estaba retirado por impedimento el mal estado de su brazo, causó buena impresión en el público, quien le aplaudió constantemente.

Seguidamente se jugó otro partido entre distinguidos aficionados de la localidad, los cuales fueron también muy aplaudidos.

La recomendación obtenida con el partido ha sido importantísima, por lo que felicitamos cordialmente al organizador, don Cosme Echeverría, querido amigo nuestro y popular ex alcalde de Rentería.

Un aplauso sincero á los pelotaris, que se ofrecieron desinteresadamente á jugar el partido benéfico, á la Empresa de los frontones Jal-Alai y Moderado, por su eficaz cooperación, y las gracias más expresivas al público, en nombre de los enfermos variolosos, por haber respondido al llamamiento que se le hizo.

El próximo jueves, si el tiempo lo permite, se jugará el segundo partido de pelotes á remonte á beneficio de los enfermos variolosos de la vecina villa de Rentería.

La combinación de este partido, en el que tomarán parte los formidables «ases» del romanista Irigoyen y Vega, es verdaderamente estúpida y interesante seguramente á los aficionados al deporte vasco, cuyo arraigo en toda España, especialmente en Guipúzcoa, es realmente extraordinario.

El partido está concertado entre Salaverria menor ó Irigoyen, colorados, contra Aduriz y Vega, azules.

De antemano auguramos un nuevo éxito al organizador de estos partidos, don Cosme Echeverría, á quien felicitamos efusivamente.

A. U.

Imprenta de LA VOZ DE GUIPÚZCOA.

Precio fijo **Maison V.ve BOUCHOU** **Au Bon Marché** Precio fijo Rue du Portu.-HENDAYE

La Casa MOERROUX, de DAX, que acaba de adquirir los derechos del «BON MARCHÉ» de Hendaya, con objeto de instalar en ellos una gran sucursal para satisfacer las necesidades de su clientela de Hendaya y guiblos vascos de España.

**SALDARÁ**  
el lunes 24 de Enero y siguientes días

todas las existencias que le ha cedido Madame Vve. BOUCHOU, en PANADERIA, BINDERIA, BATERIAS, ALGODONES y CONFECCIONES DE SEÑORA y CABALLERO. La CASA MOERROUX, haciendo dar salida rápidamente á estas mercancías, ha establecido precios de verdadera LIQUIDACION.